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STRADA DELLE CENTOVALU
QUALE
FUTURO?
Si parla a misura e a dismisura del collegamento
internazionale fra il Ticino e la Svizzera romanda
attraverso le Ceritovalli almeno dalla fine délia
seconda guerra mondiale. Ma il problema vero e
proprio sussiste sin dall'inizio del secolo, ovvero
sin dall'apertura del tronco stradale Intragna - Ca-
medo. A quei tempi godeva di grande influenza il

Comune di Palagnedra, che determine) non poco
le scelte operative del tracciato: la strada invece
di seguire un tracciato più lineare a mezza monta-
gna tra i 600 e i 700 metri d'altitudine fu incana-
lata nel fondo valle proprio dove le aspérité mor-
fologiche del terreno presentano le più grosse dif-
ficoltà costruttive. Ma tant'è, questo tracciato è

divenuto una realtà e non sarà quindi più modifi-
cabile, a seguito del passaggio obbligatorio aile
due dogane di Camedo.
A delusioni cocenti gli abitanti delle Centovalli sono

ormai tristemente abituati. Le promesse elet-
torali fatte dai vari candidati al Consiglio di Stato
si susseguirono alio scandire di ogni cambiamen-
to di legislatura e mai divennero realtà.
Ai progetti di semiautostrada dei periodi dell'eufo-
ria finanziaria, si è addirittura passati alla rinuncia
totale del risanamento délia strada delle Centovalli.

Durante questa legislatura si è poi verificato un
fatto a dir poco incomprensibile da parte del Legi-

La vecchia strada delle Centovalli

slativo cantonale con la rinuncia alla messa in
cantiere del tronco fra Corcapolo e la stazione di
Verdasio. Il credito di oltre sette milioni di franchi
votato nel 1976 dal Gran Consiglio è stato quindi
cancellato, a seguito delle ristrettezze finanziarie
del Cantone.
È difficile pronosticare un futuro per la strada
internazionale delle Centovalli. Chi ormai si è abi-
tuato ai continui ritardi quasi non puô credere che
un giorno anche non troppo lontano il Cantone e
la Confederazione vorranno reperire i mezzi finan-
ziari per la costruzione di una strada consona aile
reali esigenze degli abitanti delle Centovalli e délia
vicina Val d'Ossola. Bisogna dimenticare i progetti

faraonici degli anni '70 per far posto a progetti
che, seppur modesti, permettano di conseguire
concreti risultati, tali da arginare definitivamente
la piaga dello spopolamento dell'alta valle. La

strada, quand'anche vista nell'ottica interregionale
di collegamento tra il sud delle Alpi e la Svizzera

romanda attraverso il Sempione, deve essere un
punto di riferimento su cui sviluppare le premesse
di continuité di vita nell'alta valle. È inequivocabile
che solo chi abita a Camedo, a Palagnedra o nelle
altre frazioni durante l'intero arco dell'anno puô
rendersi conto di quanto sia importante un
collegamento celere con il polo d'interesse regionale di
Locarno-Losone. Ed è per questo fatto che i no-
stri politici, pur di non lesinare sforzi, devono con-
centrare il loro operato in opere tendenti a salva-
guardare l'entité e la consistenza delle valli.
Le Centovalli, corne poche altre, sono state messe

da parte durante il processo integrativo del

La costruzione de!ponte délia «Giira» verso il 1893, all'uscita di Intragna, ponte crollato in seguito a una frana nel 1966
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Cantone nella Confederazione. Nessuna strada
alpina è cosi malandata come quella delle Cento-
valli, e questo non è senz'altro un vanto né per la

Confederazione, né tanto meno per il Cantone.
Se solo guardiamo a ciö che è stato fatto sul tron-
co italiano abbiamo di che risentirci e fors'anche
vergognarci. Un futuro positivo per le Centovalli
pub essere additato solo nella realizzazione imme-
diata di un collegamento più veloce e meno irto di

curve con la pianura, in caso contrario i 300 abi-
tanti o poco più che vivono ancora tutto I'anno ol-
tre Intragna saranno destinati ad una sicura dimi-
nuzione. I Comuni hanno finora fatto cose egre-
gie, dotandosi di quelle infrastrutture indispensa-
bili per garantire uno stile di vita adeguato ai con-
cittadini, ma d'altro canto senza un cospicuo in-

tervento da parte degli organi superiori non sarà
possibile nei prossimi anni fermare lo spopola-
mento. In virtù della legge sugli investimenti delle
regioni di montagna (LIM) sono state realizzate
diverse opere comunali.

Fernando Rizzoli

Parlando dell'eterno problema della strada delle Centovalli, a titolo di curiosité

proponiamo il verbale deN'assemblea del Comune di Cavigliano del 30
aprile 1876 che decise di concorrere con 15 mila franchi alla realizzazione
di una strada «cavaicabile». Centodieci anni dopo, eccoci a parlare della
nécessité di una strada... percorribile.

CENTODIECI ANNI OR S0N0:
10 mila franchi per una strada «cavaicabile»

Ecco la trascrizione del verbale dal
«REGISTRO DELLE RISOLUZIONI
DELL'ASSEMBLEA DEL COMUNE
DI CAVIGLIANO NEL DISTRETTO DI
LOCARNO»
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La diligenza, quando ancora percorreva la strada delle
Centovalli
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Cavigliano 30 aprile 1876

In base al Decreto del di 27 andante che fu avvisato
focolarmente, si riuni oggi la nostra assemblea ed es-
sendo presenti un numéro sufficente di cittadini vo-
tanti it Sindaco présidente dichiara apperta /'Assemblea.

In qualità di scrutatoriprovvisoriprendono posto i Sig. i
Giuseppe Galgiani e Selna Pietro.
Il Présidente fa apello a qua! metodo di votazione e
viene progettato e adottato per separazione, dopo cio
vengono progettati e unanimamente accettati per
scrutator/ stabi/i i Sig. Pietro Monotti fu Pietro e Albino
Peri fu Giovanni.
Il présidente espone l'oggetto che è di trattare circa il
tracciato di fare una strada cavaicabile nella tratta da
Corcapolo fino alia valle di Borgnone nei Cento Valli -la
cui perizia dell'lngegnere apporta la somma di F°hi
49247,70; e con il ragionamento fa conoscere la giu-
stiza di votare in concorso di fare la detta strada
cavaicabile in via economica più mite del piano dell'inge-
gnere. Stante che per una strada carozzabile è un idea
da abandonare per parte dei circotari, per cui espone il
risolto quai preavviso municipale cioè di votare per
una definita somma in concorso circolare, pel massi-
mo di quindicimilla franchi.
II Sig. F00 Peri propone di abandonare /'idea di agre-
garsi alprogetto di questo tracciato ma di attendere o
meglio se i Centovalesi la vogliono se la fanno.
Paria in proposito il Sig. Consiglier Peri opponendo per
giusto di evitare in concorso di fare la strada cavaicabile

e crede che sipotrà in effetto eseguire una strada
abbastanza comoda cavaicabile con assai minor spe-
sa perciö anuisce aI preavviso municipale.
Parlano poscia vari in merito della cosa senz'altra con-
clusione e finalmente H Sindaco mette ai voti le tre
proposte come segue
laHpreavviso municipale di concorrere fino a 15 mille
franchi a carico circolare e per /'opera intiera. Questa
proposta ottiene 14 voti favorevoti e 8 contrariper cui
vengono nulle le altre due cioè di non volersene occu-
pare, come anche quella del concorso dei 10 milla pro-
posta da! sig. Pietro Monotti.
Letto H présente verbale senza offenere opposizione, il
Sindaco Présidente scioglie /'Assemblea.

P. Selna
Peri Albino Scruttatore
Monotti Pietro Scruttatore
Ang Monotti ff di Segretario
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